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【第 210 回国会】令和４年 12 月７日（水）、第３回の委員会が開かれました。 

 

１ 沖縄及び北方問題に関する件 

・岡田国務大臣（沖縄及び北方対策担当）、林外務大臣、自見内閣府大臣政務官及び政府参考人に対し質

疑を行いました。 

（質疑者）鈴木貴子君（自民）、金城泰邦君（公明）、神谷裕君（立憲）、新垣邦男君（立憲）、道下大樹

君（立憲）、杉本和巳君（維新）、金村龍那君（維新）、長友慎治君（国民）、赤嶺政賢君（共

産） 

 

（質疑者及び主な質疑事項） 

 

鈴木貴子君（自民） 

 

（１） 北方領土問題の若い世代に対する啓発 

   ア 若い世代に対する啓発のための工夫 

   イ 修学旅行等誘致事業により北方領土隣接地域を訪れた生徒にＳＮＳでの発信を呼びかけることに

ついての岡田国務大臣の所見 

   ウ 修学旅行誘致事業の拡充についての岡田国務大臣の決意 

（２） 北方領土墓参の再開 

   ア 元島民の北方領土墓参に対する思いについての林外務大臣の認識 

   イ 北方四島交流等事業のうち北方領土墓参の再開が最優先であることについての林外務大臣の所見 

 

金城泰邦君（公明） 

 

（１） 沖縄振興一括交付金の予算額の決定方法 

（２） 沖縄振興公共投資交付金事業 

   ア 報得川改修事業の進捗状況 

   イ 南大東村の貯水池整備事業の遅延の経緯及び現在の進捗状況 

   ウ 石垣空港線整備事業の進捗状況 

   エ 県内公立学校の空調設備の修繕及び交換遅延への対応策 

   オ 市町村分予算確保のために市町村の意見を反映する機会を創出する制度改善の必要性 

 

神谷裕君（立憲） 

 

（１） 岡田国務大臣の広報掲示板管理料 

   ア 広報掲示板管理料の法的問題の有無 

   イ 広報掲示板管理の実態についての岡田国務大臣の認識 

   ウ 広報掲示板管理の対価の必要性についての岡田国務大臣の認識 

   エ 一部の広報掲示板設置箇所に係る広報掲示板管理料が支払われていない理由 

   オ 広報掲示板管理料が支払われていない設置箇所からの広報掲示板管理料を求める声の有無 

   カ 広報掲示板管理の対価の考え方の整合性についての岡田国務大臣の所見 

（２） 元島民及び関係者に対し北方四島交流等事業の今後の見通しを丁寧に説明する必要性 

 

新垣邦男君（立憲） 

 

（１） 沖縄における道路整備 



本ニュースは、審査概要として事務局において作成しているものです。詳細な内容については、会議録を御参照ください。 

2 

ア 沖縄における道路整備の重要性についての岡田国務大臣の所見 

イ 幸地ＩＣ及び池武当ＩＣ整備の進捗状況 

ウ 那覇空港自動車道の全線開通見込時期 

エ 沖縄本島の東西連絡道路（ハシゴ道路）の整備計画に基づくＩＣ及びスマートＩＣの設置計画の

進捗状況 

オ 沖縄自動車道うるまＩＣの検討状況 

カ ハシゴ道路整備の必要性についての岡田国務大臣の所見 

キ ハシゴ道路整備に特化した時限的な高率補助制度創設の必要性 

（２） 沖縄自動車道におけるＥＴＣの利用 

ア 利用率が低い理由 

イ ＥＴＣの利用促進に向けた取組内容 

ウ ＥＴＣ車載器の購入等補助の取組内容 

（３） 道路維持のための除草・剪定事業に必要な予算を確保するための沖縄振興一括交付金の活用につい

ての政府の見解 

 

道下大樹君（立憲） 

 

（１） 林外務大臣及び岡田国務大臣の北方四島訪問の有無 

（２） 北方領土隣接地域振興対策根室管内の自治体首長等による岸田内閣総理大臣等への面会における岸

田内閣総理大臣及び岡田国務大臣の当初対応の事実確認 

（３） 日露関係 

   ア 北方四島交流等事業に関する日露間の交渉についての現状認識 

イ 平成 30（2018）年 11 月のシンガポールでの日露首脳会談において従来の日本側の返還要求内容

が後退したとの懸念についての林外務大臣の認識 

   ウ 最近の外交青書における北方領土問題に関する記載内容変化の理由 

   エ 駐日ロシア大使の不在が日露関係に与える影響 

 

杉本和巳君（維新） 

 

（１） 岡田国務大臣の北方四島訪問の意思 

（２） 北方四島交流等事業が実施されていない期間における同事業使用船舶「えとぴりか」の若年世代へ

の啓発に活用することについての岡田国務大臣の所見 

（３） 日中防衛当局間ホットライン開設の意義及び運用開始見込時期 

（４） 国連安全保障理事会の議長国を務める令和５（2023）年１月に開催を検討している「法の支配」を

テーマとする会合において日本がその維持の重要性を主張するとしている「国際秩序」の定義につい

ての林外務大臣の所見 

 

金村龍那君（維新） 

 

（１） 沖縄経済 

   ア 沖縄経済の現状についての政府の認識 

   イ 若年層の失業率改善に向けた沖縄特有の取組内容 

   ウ 沖縄における起業家育成のための沖縄在住者に対するインセンティブの現状及び政府の方針 

（２） 沖縄における若年層の妊産婦に対する支援の現状 

（３） 沖縄の「子供の貧困対策支援員」の質の向上に向けた政府の取組状況及び方針 

（４） 沖縄における障害児支援・障害児向け事業所の現状及び政府の認識 
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長友慎治君（国民） 

 

沖縄のサトウキビ産業 

   ア 離島地域において新規就農者の確保が困難な現状についての政府の見解 

   イ 新規就農者に対する経営開始資金等の支援事業における就農時 49 歳以下との年齢制限を離島地

域で緩和する必要性 

   ウ 離島地域の厳しい現実に合わせて兼業農家が新規就農者支援事業のメニューを利用しやすくする

必要性 

   エ サトウキビの搾りかす「バガス」や製糖工場の清浄工程で生成される沈殿物「フィルターケー

キ」等の有機資材の活用促進や、化学肥料購入に対する継続的な支援・助成を行う必要性 
   オ 安全保障の観点からも沖縄の離島地域のサトウキビ産業を守る必要性についての岡田国務

大臣の見解 

 

赤嶺政賢君（共産） 

 

（１） 沖縄における若年妊産婦への支援 

   ア 内閣府の若年妊産婦に対する支援事業の対象となる施設の確認 

   イ 内閣府の支援事業で若年妊産婦の宿泊施設を対象外としている理由 
   ウ 若年妊産婦の宿泊施設に対する厚生労働省の補助事業のメニューの確認 

   エ 厚生労働省が沖縄県と連携して若年妊産婦を受け入れる民間シェルター等からの要望の実現に向

けて取り組む必要性 

（２） 名蔵アンパルとカンムリワシの保全 

   ア 石垣島にあるラムサール条約湿地の名蔵アンパル付近における大規模なゴルフリゾート計画に伴

う地下水の取水が周辺環境に与える影響についての環境省の認識 
   イ 石垣島及び西表島に生息するカンムリワシについての環境省の把握状況 

   ウ 石垣島の豊かな環境を壊すようなリゾートホテル等の建設を止める必要性 


